

mir mein Amt als Zuchtmeister der Ansiedelung verbietet, dir mag's vergönnt sein; ich will dein edles Streben nicht vereiteln. Nimm also, was dir gut scheint, zu deinen Freunden dort hinüber und geize nicht zu sehr! Du bist ja frei in deinem Thun, ich leider nicht!"

Wie glücklich war Bill, als er seine Bitte erfüllt sah! Er zählte und maß und wog, so gewissenhaft wie es möglich war, packte Flaschen und Beutel vorsichtig in eins der leer nach dem Strande zurückkehrenden Boote und theilte an jeder Insel seine Gaben gleichmäßig aus. Die freudigen, dankbaren Gesichter, welche ihm entgegenleuchteten, waren ein hundertfältiger Lohn für sein ihm geringfügig scheinendes Verdienst. Es war ihm, als müßte er auf diesen Dank verzichten; eilig entfernte er sich, um nicht Zeuge der Freudenthränen zu sein, in denen sich ja auch gleichzeitig das traurige Bewußtsein der Unglücklichen von ihrer Lage aussprach. Diesmal erlebte Kapitän Hayes es nicht, daß ihm die verzweifelten Mütter der kränkenden Kinder auf ihren abgehärmten Armen die bleichen Lieblinge entgegenhielten und ihn beschworen, wenigstens diese unschuldigen Wesen nicht seinen vollen Grimm fühlen zu lassen. Alle waren getröstet durch den blonden jungen Seemann, welcher ein so opferfreudiges Herz für die Not der leidenden Mitmenschen im Busen trug. Die Segenswünsche der frommen Gemeinde begleiteten ihn.

### Zehntes Kapitel.

Eine Woche später treffen wir den Avenger auf seiner Fahrt nach Südosten in der Nähe der Gilbert-Inseln, wo die Verfolgung durch englische Kreuzer wieder ihren Anfang nimmt. Derselbe Kriegsschoner K., Kapitän W., welchem wir in Apia begegneten, muß Nachricht von den zu erwartenden Bewegungen des Kapitäns Hayes bekommen haben. Tag und nacht setzt er dem Räuber nach, welcher sich vergeblich aus dem Gesichtskreise des Kreuzers zu entfernen bestrebt ist. Aber dieser kann doch keine wesentlichen Vorteile über das flinke Raubschiff gewinnen, welches an Schnelligkeit im Segeln seinen Meister sucht und diesmal wenigstens nicht von einem Dampfer gejagt wird. Unleidlich genug bleibt allerdings die Lage; denn der Avenger ist leer und bedürfte dringend einer gründlichen